

BAB IV

PAPARAN DATA, TEMUAN PENELITIAN, DAN PEMBAHASAN

A. Gambaran Objek Penelitian

1. Profil Batik Tulis Toket

Batik Tulis Toket yang beralamatkan di Desa Toket Kecamatan Proppo Kabupaten Pamekasan, merupakan usaha milik sendiri yang bergerak dalam industry pembuatan dan perdagangan batik perusahaan ini didirikan di toket pada tanggal 09 juli 2009 oleh bapak hamim dan orang tuanya dan pada saat itu badan hukum perusahaan adalah perorangan karna modal milik sendiri mengelola bersama orang tuanya usaha batik dan perusahaan ini menghasilkan batik tulis khas desa toket yang di awali oleh Bapak Hamim

Ketika pertama kali didirikan Batik tulis toket ini tidak langsung besar karna pasti membutuhkan waktu untuk membesarkan sebuah perusahaan ini hambatan dan rintangan itu pasti dalam hal membangun bisnis Cuma bapak hamim bersama orang tuanya tidak putus asa dalam menghadapi rintangan beliau tetap semangat tetab bertawakal dan berdoa kepada allah Swt. Supaya bisnisnya yang di bangun cepat besar sesuai apa yang di rencanakan. pada tahun 2009, dengan modal sebesar 5 jt, namun dalam berselang beberapa tahun Batik tulis toket menjadi perusahaan besar yang dikenal oleh masyarakat toket dengan memiliki kurang lebih 15 karyawan.¹

¹Hamim, *Ketua pengusaha batik tulis toket*, Wawancara Langsung (23Maret 2020).

a. Visi dan Misi Batik Tulis Toket

1). Visi

Melestarikan dan menumbuhkan tradisi batik Indonesia sebagai salah satu upaya untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat pamekasan pada khususnya dan masyarakat Indonesia pada umumnya untuk di kenal di berbagai penjuru dunia.

2). Misi

- a) Batik Indonesia bisa lebih di kenal di kanca dunia batik nasional dan internasional.**
- b) Meningkatkan kesejahteraan kariawan melalui lingkungan tempat kerja dan tempat tinggal yang bersih dan sehat ,pemberian upah yang wajar sesuai keahliannya dan prestasi kerja yang di berikan kepada perusahaan.**
- c) Meningkatkan kualitas dan daya sain yang berpotensi untuk memasuki pasar global.**
- d) Memperkaya desain motif untuk menambah perbedaan motif-motif tradisional yang sudah ada dari nenek moyang kita.**
- e) Melakukan inovasi pada bidang bahan dasar kain melalui pengembangan desain yang di sukai oleh masyarakat.**
- f) Meningkatkan kualitas sumber daya manusianya di bidang industry kerajinan batik dengan cara mendidik tenaga kerja terampil dan produktif**

g) jaringan kerja dengan pusat-pusat industry kerajinan batik melalui informasi desain dan proses produksi maupun penjualan untuk memperluas.

b. Struktur UD. Batik Tulis Toket

Struktur Organisasi adalah pembagian tugas, wewenang dan tanggung jawab dengan menggunakan garis lini organisasi, atau bisa disebut wilayah kerja. Struktur organisasi di buat dengan tujuan, supaya setiap anggota dalam organisasi mampu melaksanakan tanggung jawabnya dengan maksimal, sehingga tercipta komunikasi dan hubungan yang harmonis baik antar anggota maupun dengan organisasi lain dalam mencapai tujuan yang telah ditetapkan.

Pentingnya struktur organisasi dalam hubungannya dengan pemasaran adalah suatu organisasi diarahkan agar lebih mampu untuk memproduksi barang dan jasa, organisasi harus mengetahui bagaimana menyajikan tawaran yang lebih baik ke pasar sasaran. Adapun struktur organisasi Batik Tulis Toket, sebagai berikut:²

Ketua	: Hamim
Sekretaris	: Attak
Bendahara	: Khoifah
Karyawan	: Hadeli
	: Mohammad Jamil
	: Sunarmi
	: Sutiah
	: Santono

²Dokumen Pengusah Batik Tulis Toket

: Nikmah

: Maryamah

: Mardiyah

: Munji

: Nasua

B. Paparan Data

1. Peran Pengusaha Batik Tulis dalam Meningkatkan Perekonomian Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam di Desa Toket

Batik tulis merupakan ciri khas yang dimiliki oleh masyarakat Madura, khususnya di daerah Toket Proppo Pamekasan, sehingga nama batik tulis disandingkan dengan nama desa, yakni batik tulis toket. Awal mula usaha batik tulis ini dimulai, karena melihat batik merupakan produk asli Madura. Salah satu informasi mengatakan bahwa Bapak Hamim Merupakan pemilik usaha Batik Tulis dan cukup lama dan telah mengalami berbagai peningkatan dari segi kualitas dan produknya. Hal ini sesuai dengan apa yang disampaikan oleh Hamim.

Berikut petikan wawancaranya:

“Awal mulanya saya memulai usaha batik tulis toket, ada beberapa alasan, yaitu batik tulis merupakan budaya Madura dan produk asli Madura. Dan batik tulis memiliki potensi yang baik dan jelas. Oleh karena itu saya berinisiatif membangun sebuah usaha yang bisa memperkenalkan budaya Madura yaitu batik tulis toket pada awal 2009 saya memulai usaha batik tulis dan Alhamdulillah usaha batik tulis ini semakin berkembang dan maju. Disamping itu, saya ingin memperkenalkan budaya asli yang dimiliki oleh masyarakat Madura khususnya desaoket ”.³

Hal yang sama disampaikan oleh Attak. Berikut petikan wawancaranya:

³Hamim, *Pengusaha Batik Tulis Toket*, Wawancara Langsung (23 Maret 2020)

“Batik tulis merupakan budaya Madura yang mempunyai ciri khusus yang berbeda dengan Batik tulis lainnya karna batik Tulis toket itu mempunyai warna yang cerah dan motif sekar jagad *per kepper* atau kupu-kupu burung merak itulah yang mejadi andalan khas dari batik tulis toket karna perbedaan itu yang menjadi ciri khas kemaduraan dan itu tentu bisa mengalahka batik di luar madura dengan syarat promosi yang di lakukan pemerintah daerah”⁴

Dari uraian di atas dapat dipahami bahwa batik tulis toket merupakan budaya asli Madura yang mempunyai ciri khas warna yang cerah dan motif yang berbeda dengan batik lainnya. di samping itu usaha ini kurang lebih berdiri selama 12 tahun. Hal ini sesuai dengan apa yang disampaikan oleh Hamim. Berikut petikan wawancaranya:

“Saya membangun usaha tersebut sudah hampir 12 tahun dari awal saya merintis Cuma usaha saya ini tidak langsung besar karna saya juga mengalami yang namanya pasang surut karna modal pertama saya harus pinjam terhadap paman saya dan juga harus menjual perhiasan milik orang tua dan waktu itu saya belum mengalami kelancaran karna masih banyak kesulitan yang harus saya lalui sehingga usaha bisa berjalan dengan lancar seperti saat ini.”⁵

Sesuai apa yang disampaikan oleh Khoifah. Berikut petikan wawancaranya:

“Usaha batik ini sudah berjalan sekitaran 12 tahun, sehingga dalam kegiatan usaha ini membutuhkan modal yang berkecukupan. Begitu juga dalam kegiatan usaha batik tulis ini sangat dibutuhkan untuk menunjang aktifitas produksinya”.⁶

Dari uraian di atas dapat di simpulkan bahwa usaha batik tulis toket sudah cukup lama, sehingga keluh kesah dalam perjalanan usaha pernah dirasakan oleh pengusaha. Kendati demikian adanya usaha tersebut juga memberikan dampak baik bagi masyarakat sekitar. Hal ini sesuai dengan apa yang disampaikan oleh Hamim. Berikut petikan wawancaranya:

⁴Attak, *Sekertaris Batik Tulis Toket*, Wawancara Langsung (23 Maret 2020)

⁵Hamim, *Pengusaha Batik Tulis Toket*, Wawancara Langsung (23 Maret 2020)

⁶Khoifah, *Bendahara Batik Tulis Toket*, Wawancara Langsung (23 Maret 2020)

“Salah satu tujuan saya mendirikan sebuah usaha ini untuk bagaimana saya ingin merubah sebuah nasib dari yang sebelumnya. tentu dengan adanya usaha batik tulis ini sangat membantu terhadap prekonomian Masyarakat atau prekonomian keluarga yang awalnya dulu saya hutang terhadap paman dan orang tua alhamdulillah saya sekarang bisa mengembalikannya dan saya ketika mau membeli apa yang di inginkan insyallah tercapai seperti membeli fasilitas atau kendaraan dan juga saya sekarang membuka usaha sampingan yaitu toko itu hasil dari usaha saya yaitu batik tulis toket. tetapi perjalanan itu tidak semudah membalikan telapak tangan karena saya harus merasakan yang namanya kehidupan yang sebenarnya”.⁷

Sesuai dengan apa yang disampaikan oleh Hadeli. Berikut petikan wawancaranya:

“Adanya usaha batik tulis toket ini memberikan dampak yang baik bagi saya selaku masyarakat, karena saya bisa mempunyai pekerjaan dan penghasilan meskipun tidak seberapa. Sebelum adanya usaha ini saya hanya bertani, tetapi dengan adanya usaha ini, saya bisa mencukupi perekonomian keluarga”.⁸

Dari uraian di atas dapat dipahami bahwa adanya usaha batik tulis yang ada di desa toket memberikan dampak yang baik bagi masyarakat, sehingga masyarakat bisa mempunyai penghasilan. Kendati demikian, adanya usaha tersebut yaitu kehidupan yang mulai membaik. Hal ini sesuai dengan apa yang disampaikan oleh Muhammad Jamil. Berikut petikan wawancaranya:

“yang saya rasakan dengan adanya usaha batik tulis toket saya sangat senang karena saya bisa merubah pola kehidupan saya dan bisa membuat saya yaman yang biasanya saya jadi pengangguran sekarang saya bisa berkerja dan selain itu yang di rasakan dengan adanya usaha batik tulis ini kita bisa memperkenalkan budaya leluhur kita dengan menggunakan hasil karya kita sendiri di bandingkan membeli punya orang lain dan semoga batik tulis toket ini tetap banyak di kenal dan banyak yang menginginkan”.⁹

Sesuai dengan apa yang disampaikan oleh Sunarmi. Berikut petikan wawancaranya:

⁷Hamim, *Pengusaha Batik Tulis Toket*, Wawancara Langsung (23 Maret 2020)

⁸Hadeli, *Karyawan Batik Tulis Toket*, Wawancara Langsung (23 Maret 2020)

⁹Mohammad jamil, *kariawan Pengusaha Batik Tulis Toket*, Wawancara Langsung (25 Maret 2020)

“Saya banyak berterimakasih kepada Allah swt dan kepada bapak hamim dan orang tuanya yang telah memberi kepercayaan kepada saya sehingga saya bisa bekerjadi rumahnya. Tetapi bukan hanya saya yang bisa bekerja di sana banyak penganguran” yang biasanya dia hanya nongrong dan ngopi di pingkir jalan sekarang sudah ada perubahan yaitu bekerja di rumahnya bapak hamim seperti itulah yang di butuhkan masyarakat. Selain itu yang di rasakan saya yang dulunya desa saya adalah desa plosok yang tidak di kenal oleh masyarakat sekarang dengan adanya usaha batik tulis itu bisa memperkenalkan desa di ruang lingkup kabupaten pada khususnya nasional pada umumnya.¹⁰

Dari uraian di atas dapat disimpulkan bahwa adanya pengusaha batik toket sangat memberikan dampak yang baik, sehingga dapat merubah kehidupan saya dari pengangguran sampai dapat bekerja. di samping itu, bisa membuat desa toket dikenal banyak orang dan juga di kenal oleh kalangan pemerintah berkat batik. adanya pengusaha batik juga dapat memberikan pekerjaan pada ibu-ibu. hal ini sesuai dengan apa yang disampaikan oleh Sutiah. Berikut petikan wawancaranya:

“Adanya pegusaha batik tulis ini dapat menumbuhkan kehidupan desa membaik dan kebudayaan mulai bangkit lagi. selain itu fitrah seorang perempuan yang biasanya pekerjaan di rumah itu sudah terwujud karena di desa toket ini kebanyakan perempuannya bekerja di rumahnya dan memanfaatkan pekerjaan yang di berikan oleh bapak hamim tersebut karena bekerja sebagai buruh batik tulis itu harus di kerjakan di rumahnya pemilik usaha itu melainkan bisa di kerjakan di rumah sambil menjaga fitrah seorang perempuan dan juga bisa menjaga anaknya. dan seperti itulah perubahan dengan adanya pengusaha batik tulis tersebut.”¹¹

Senada dengan apa yang disampaikan oleh Nikmah. Berikut petikan wawancaranya:

“Awalnya pada tahun 2010 ketika usaha batik tulis bapak hamim belum berkembang perekonomian saya biasa saja saya menunggu belanja dari suami saya yang penghasilanya itu tidak menentu kadang ada dan kadang tidak dan di samping itu saya di bantu oleh anak saya yang bekerja di perantauan malang dia bekerja sebagai kuli buah. karna suami saya tidak bisa memenuhi belanja setiap harinya. tetapi walaupun saya di bantu oleh anak saya yang pertama saya masih merasa kekurangan karna suami saya harus menafakahi anak 3 dari 4 bersaudara dan 1 istri. Setelah itu pada awal 2011 saya mulai masuk bekerja dirumahnya bapak hamim tetapi saya

¹⁰Sunarmi, *Kariawan Pengusaha Batik Tulis Toket*, Wawancara Langsung (25 Maret 2020)

¹¹Sutiah, *Kariawan Pengusaha Batik Tulis Toket*, Wawancara Langsung (25 Maret 2020)

tidak setiap hari bekerja karna produksi masih di batasi tetapi dengan berjalanya waktu usaha bapak hamim mulai berkembang sangat pesat dan akhirnya saya setiap hari bekerja dan dengan berjalanya waktu alhamdulillah saya bisa membatu suami saya untuk menakahi keluarga kami.¹²

Dari uraian di atas dapat disimpulkan bahwa pengusaha batik tulis toket memberikan peran yang baik dalam perekonomian masyarakat, sehingga masyarakat bisa mempunyai pekerjaan dan keahlian dalam membatik. Disamping itu dapat memperkenalkan pula desa pelosok akan kreativitasnya. Hal ini sesuai dengan apa yang disampaikan oleh Santono. Berikut petikan wawancaranya:

“Toket ini nak terkenal dengan masyakat yang mayoritas pekerjaanya itu adalah petani karna desanya terletak pada polosok selatan yang dekat dengan perhutanan dan sawah maka tidak bisa di pungkiri kita harus menerus kebiasaan nenek moyang kita dalam mencari rejeki maka dari itu kita di tuntutan untuk bagaimana mengelola persawahan tersebut untuk di jadikan mata pencarian walaupun kita tidak bisa memperoleh hasil setiap hari atau setiap bulan karna kita masih harus menunggu panen. tentu hal ini yang tidak membuat saya yaman ketika menjadi seorang petani karna saya harus menafkahi keluarga saya setiap hari dan dengan berjalanya waktu saya mendengar info bahwa bapak hamim membutuhkan seorang kariawan dan akhirnya saya masuk mendaftarkan diri di samping saya bertani saya juga bekerja disini dengan mengatur waktu dan Alhamdulillah yang biasanaya saya hutang dan harus menunggu hasil panen sekarang tidak lagi karna saya mempunyai penghasilan 35 ribu persetengah hari maka dari itu dengan adanya usaha batik tulis ini perekonomian saya di bantu lebih baik lagi.¹³

Senada dengan apa yang disampaikan oleh Maryamah. Berikut petikan wawancaranya:

“Saya bekerja menjadi buruh batik tulis miliknya bapak hamim sudah hampir 3 tahun dari ahir 2016 dan pada waktu itu banyak sekali yang ingin mengambil atau bekerja sebagai buruh batiknya bapak hamim karena banyak orang tua atau perempuan yang sudah menikah tetapi masih penganguran hal itu yang memnjadi ketidakyaman seorang perempuan desa karna masih menunggu uang atau menunggu belanja dari suami padahal belum tentu suami bisa memenuhi ekonomi keluarga maka dari itu saya mengucapkan alhammdulillah saya di kasih kesempatan untuk bisa bekerja dan pekerjaan itu bisa di bawa kerumah sendiri karena tak semua pekerjaan batik tulis itu di rumahnya bapak hamim dan saya juga bisa

¹²Nikmah, *Kariawan Pengusaha Batik Tulis Toket*, Wawancara Langsung (25 Maret 2020)

¹³Santono, *Kariawan Pengusaha Batik Tulis Toket*, Wawancara Langsung (25 Maret 2020)

menjaga fitrah seorang perempuan dan bisa menjaga anak dan bisa membantu ekonomi keluarga maka dari itu dengan adanya pengusaha batik tulis ini sangat membantu masyarakat khususnya terhadap kaum perempuan.¹⁴

Hal yang sama disampaikan oleh Mardiyah. Berikut petikan

wawancaranya:

“Sangat membantu nak terhadap perekonomian keluarga saya karna di desa ini sebelumny tidak ada usaha seperti batik tulis usahanya bapak hamim ini. maka dari itu bapak ibu rumah tangga ngangur atau tidak ada kerjaan termasuk saya pribadi saya kerjanya kesawah atau dirumah. Cuma rasanya tidak nyaman karena tidak bisa membantu ekonomi keluarga maka dari itu saya inisiatif belajar membatik agar saya bisa bekerja membantu ekonomi keluarga dengan berjalanya waktu saya berhasil belajar membatik dan ahirnya saya mengambil kain miliknya bapak hamim untuk di batik agar saya mendapat upah hasil membatik tersebut. Tetapi pada saat saya belum bisa cepat untuk membatik atau belum maksimal karena saya masih baru tau membatik itu seperti apa dan ahirnya saya hanya dapat 1 kain saja tidak seperti orang lain dalam satu harinya bisa sampai 2 atau 3 kain tetapi saya tetap semangat demi membantu ekonomi keluarga dan pada ahirnya saya berhasil mendapatkan 2 selama satu hari dan alahmdulilla upah tersebut cukup untuk beli ikan dan camilan untuk anak saya selama satu hari atau 2 hari.¹⁵

Dari uraian di atas dapat disimpulkan bahwa pengusaha batik tulis mempunyai peran yang baik dan bermanfaat terhadap masyarakat dan masyarakat bisa mempunyai pekerjaan dan penghasilan, sehingga dapat mencukupi dan membuat perekonomiannya meningkat. Disamping itu mereka tidak lagi menunggu uang belanja dari suami karena sudah mempunyai penghasilan dari membatik.

2. Faktor Pendukung dan Penghambat pada Pengusaha Batik Tulis dalam Meningkatkan Perekonomian Masyarakat Pesepektif Ekonomi Islam di Desa Toket

¹⁴Maryamah, *karyawan Pengusaha Batik Tulis Toket*, Wawancara Langsung (30 Maret 2020)

¹⁵Mardiyah, *karyawan Pengusaha Batik Tulis Toket*, Wawancara Langsung (30 Maret 2020)

Setiap usahayang dijalankan pasti terdapat beberapa faktor pendukung dan penghambat, tidak terkecuali usaha batik tulis toket. Bahan baku berupa kain mudah di dapat. Hal ini sesuai dengan apa yang disampaikan oleh Hamim.

Berikut petikan wawancaranya:

“faktor yang menjadi pendukung dalam usaha yang saya jalankan salah satunya adalah mudahnya bahan baku berupa kain sehingga dapat dijadikan batik tulis.”¹⁶

Hal yang sama disampaikan oleh Attak. Berikut petikan wawancaranya:

“Bati tulis toket merupakan batik tulis budaya Madura yang mempunyai corak khusus dan ciri khas. Disamping itu batik tulis toket mempunyai jaringan usaha yang jelas, salah satunya adalah mobil dinas pemerintah kabupaten pamekasan yang mendesain dengan batik toket”.¹⁷

Dari uraian di atas dapat disimpulkan bahwa faktor pendukung adalah bahan baku yang mudah dan adanya jaringan yang jelas. Selain itu.Terdapat juga faktor penghambat. Hal ini sesuai dengan apa yang disampaikan oleh Hamim.

Berikut petikan wawancaranya:

“Faktor penghambat dalam usaha batik tulis adalah menurunnya minat beli masyarakat dalam batik meskipun sudah adanya keterlibatan pemerintah kabupaten, sehingga masih adanya kesulitan dalam memasarkan ke luar Madura”.¹⁸

Hal yang sama disampaikan oleh Khoifah. Berikut petikan wawancaranya:

“Sarana prasana dalam usaha juga menjadi salah satu penghambat dalam usaha batik tulis toket, sehingga tidak bisa memproduksi sesuai dengan permintaan”.¹⁹

Dari uraian di atas dapat disimpulkan bahwa faktor penghambatnya adalah menurunnya minat masyarakat di luar Madura dan sarana dan prasarana yang masih sederhana pemasaran.

¹⁶Hamim, *Pengusaha Batik Tulis Toket*, Wawancara Langsung (23 Maret 2020)

¹⁷Attak, *Sekretaris Batik Tulis Toket*, Wawancara Langsung (23 Maret 2020)

¹⁸Hamim, *Pengusaha Batik Tulis Toket*, Wawancara Langsung (23 Maret 2020)

¹⁹Khoifah, *bendahara Batik Tulis Toket*, Wawancara Langsung (23 Maret 2020)

C. Temuan Penelitian

1. Peran Pengusaha Batik Tulis dalam Meningkatkan Perekonomian Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam di Desa Toket

Berdasarkan dari data yang diperoleh dari lapangan, peneliti dapat menemukan beberapa temuan penelitian yang sesuai dengan fokus penelitian pertama, yaitu:

- a. Batik tulis toket merupakan budaya asli Madura yang mempunyai ciri khas warna yang cerah dan motif yang berbeda dengan batik lainnya, sehingga memberikan dampak baik bagi masyarakat sekitar.
- b. Adanya usaha batik tulis yang ada di desa toket memberikan dampak yang baik bagi masyarakat dan bisa mempunyai penghasilan.
- c. Pengusaha batik tulis toket memberikan peran yang baik dalam perekonomian masyarakat dan masyarakat bisa mempunyai pekerjaan dan keahlian dalam membatik.
- d. pengusaha batik tulis mempunyai peran yang baik dan bermanfaat terhadap masyarakat dan masyarakat bisa mempunyai pekerjaan dan penghasilan, sehingga dapat mencukupi dan membuat perekonomiannya meningkat.

2. Faktor Pendukung dan Penghambat pada Pengusaha Batik Tulis dalam Meningkatkan Perekonomian Masyarakat Pesepektif Ekonomi Islam di Desa Toket

Berdasarkan dari data yang diperoleh dari lapangan, peneliti dapat menemukan beberapa temuan penelitian yang sesuai dengan fokus penelitian kedua, yaitu:

- a. Mudahnya bahan baku berupa kain merupakan salah satu faktor pendukung sehingga dapat dijadikan batik tulis
- b. adanya jaringan usaha yang jelas yang dilakukan oleh pemerintah terkait
- c. menurunnya minat beli masyarakat dalam batik merupakan salah satu faktor penghambat
- d. sarana dan prasarana yang masih sederhana dalam pemasaran juga merupakan faktor penghambat

D. Pembahasan

1. Peran Pengusaha Batik Tulis dalam Meningkatkan Perekonomian Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam di Desa Toket

Batik merupakan salah satu karya seni bangsa Indonesia. Sebagai salah satu kekayaan bangsa, maka seni batik perlu diberi perhatian untuk dilestarikan dan dikembangkan, karena industri perbatikan Indonesia memiliki keragaman baik motif, bahan baku, tipe, kualitas maupun pasar yang mampu memberi sumbangan pada pertumbuhan ekonomi serta tahan terhadap berbagai krisis baik ekonomi, sosial dan budaya. Pada era modernisasi kehidupan, batik sebagai salah satu karya seni tetap menjadi salah satu pilihan untuk berbagai kegiatan dan keperluan seperti pakaian, asesoris rumah tangga seperti taplak meja, sarung bantal dan spreng sampai pada hiasan.²⁰

Batik tulis toket merupakan budaya asli Madura yang mempunyai ciri khas warna yang cerah dan motif yang berbeda dengan batik lainnya, sehingga

²⁰Poerwanto. "Inovasi Produk Dan Motif Seni Batik Pesisiran Sebagai Basis Pengembangan Industri Kreatif Dan Kampung Wisata Minat Khusus", *Jurnal Al-Azhar Indonesia Seri Pranata Sosial*, Vol. 1, No. 4 (September, 2012), hlm.218

memberikan dampak baik bagi masyarakat sekitar. Peran pengusaha batik pada masyarakat, sebagai berikut:

- a. adanya penghasilan yang jelas
- b. Mempunyai pekerjaan
- c. Mempunyai keahlian
- d. Perekonomian meningkat

Penghasilan yang jelas ini memberikan dampak yang baik bagi masyarakat pada umumnya, sehingga masyarakat dapat memenuhi kebutuhannya. Tanpa bekerja seseorang tidak dapat memenuhi hidupnya secara baik, sehingga tidak dapat menjalankan dan menunaikan kewajiban ibadahnya.²¹ Dalam hal ini masyarakat dapat merasakan adanya peningkatan ekonomi. Dengan kata lain peningkatan adalah sebuah cara yang dilakukan untuk mendapatkan keterampilan atau kemampuan menjadi lebih baik. Peningkatan berasal dari kata tingkat yang berarti jenjang, sedangkan perekonomian adalah keadaan (kondisi) atau kemampuan suatu keluarga dalam mengatur rumah tangga untuk memenuhi kebutuhan hidup melalui kegiatan utama, yaitu produksi, distribusi, konsumsi. Dari pengertian tersebut dapat disimpulkan bahwa peningkatan perekonomian masyarakat adalah cara atau usaha yang dilakukan oleh masyarakat dalam mengatur perekonomian rumah tangga untuk menjadi lebih baik dengan tujuan dapat memenuhi kebutuhan hidup.²²

Dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat, industri kecil memiliki peranan yang sangat strategis dalam meningkatkan berbagai kemampuan yang

²¹Rinda Astute, "Rekonsepsi Ekonomi Islam Dalam Prilaku Dan Motivasi Ekonomi", *Jurnal Ekonomi Islam*, Vol. 14, No 1 (April, 2011), hlm. 81.

²²Siska, Dampak Industri Batu Bara Terhadap Sosial Ekonomi Masyarakat di Desa Jembayan Kertanegara, *e-Journal Administrasi Negara* No. 01 Vol.02 (2013), hlm.482.

dimilikinya ada beberapa manfaat yang diberikan oleh industri kecil sebagai berikut:

- a. Terpenuhi kebutuhan masyarakat, baik kebutuhan sandang, pangan dan papan.
- b. Terciptanya lapangan kerja baru, semakin banyak industri yang dibangun maka banyak pula tenaga kerja yang diserap terutama pada industri pada karya.
- c. Dapat meningkatkan pendapatan perkapita.
- d. Dapat ikut serta mendukung pembangunan nasional dibidang ekonomi terutama sektor industri. Seperti halnya dalam berwirausaha, berhasilnya suatu usaha akan berdampak pada perekonomian masyarakat, telah banyak orang yang mencapai kesejahteraan dengan berwirausaha.²³
- e. Menyerap Tenaga Kerja. Adanya industri dapat meningkatkan pembangunan perekonomian, sedangkan dampak dari pembangunan ini semakin luasnya kesempatan kerja yang bersifat produktif untuk masyarakat, yang nantinya akan berdampak menambah pendapatan nyata bagi masyarakat. Banyaknya masyarakat yang tidak dapat pekerjaan kini menjadi masalah tetapi dengan adanya pendirian industri membuat pengangguran semakin berkurang.
- f. Meningkatkan Pendapatan Masyarakat. Masyarakat dapat memproduksi dan menjual produknya sehingga dapat meningkatkan pendapatan mereka. Pendapatan yang mereka dapatkan juga dapat meningkatkan kesejahteraan ekonomi mereka.

²³Ibid.hlm.,483

2. Faktor Pendukung dan Penghambat pada Pengusaha Batik Tulis dalam Meningkatkan Perekonomian Masyarakat Pesepektif Ekonomi Islam di Desa Toket

Batik tulis merupakan budaya Madura yang mempunyai ciri khusus yang berbeda dengan Batik tulis lainnya karna batik Tulis toket itu mempunyai warna yang cerah dan motif sekar jagad *per kepper* atau kupu-kupu burung merak itulah yang mejadi andalan khas dari batik tulis toket karna perbedaan itu yang menjadi ciri khas kemaduraan Faktor pendukung pada usaha batik tulis, sebagai berikut:

- a. Mudahnya bahan baku
- b. Jaringan usaha yang jelas

Ketika seorang produsen akan memproduksi suatubarang/jasa, makasalah satu yang harus dipikirkan adalah bahanbaku. Karena jikalau bahan baku tersedia dengan baik, makaproduksi akan berjalan dengan lancar. Jika sebaliknya maka akanmenghambat jalannya suatu produksi.²⁴

Menurunnya minat beli masyarakat dan Sarana rasarana yang masih sederhana menjadi salah satu faktor penghambat dalam proses menjadi pembangunan ekonomi masyarakat di desa toket pada umumnya. Kondisi ini berpengaruh terhadap pembangunan ekonomi. Selain itu, partisipasi pemerintah merupakan apek utama dalam upaya meningkatkan ekonomi masyarakat.

²⁴Rustam Effendi, *Produksi Dalam Islam* (Yogyakarta: Magistra Insania Press, 2003), hlm.73